Nom : …………………………………..

Prénom : ………………………………..
Examen de sélection

Officiel de Table de Marque Championnat De France
(Cochez la case qui correspond à la bonne réponse, expliquer en cas de réponse négative)
Résultat :


/20

1) Le joueur A8 dribble sur le terrain, les joueurs B5 et A4 sont sanctionnés d’une double faute.

L’équipe A a deux fautes d’équipe, l’équipe B a plus de quatre fautes d’équipe, la décision des arbitres sera d’accorder deux lancers francs au joueur A4.

L’appareil des 24 s doit être ramené à 24 secondes :


Oui
(


Non
(
Il s’agit d’une double faute, aucun lancé franc, l’équipe A a le contrôle du ballon. L’équipe A reprendra le jeu au plus proche du lieu de l’infraction (35.2.2) et l ‘appareil des 24 secondes n’est pas ramené à 24 secondes (50.4).

2) L’appareil des 24 secondes doit être arrêté et remis à 24 secondes sans affichage apparent à chaque fois qu’un arbitre siffle une faute ou une violation :

Oui
(


Non
(


Pour les cas suivants : sortie du ballon des limite du terrain, blessure d’un joueur de la même équipe, situation d’entre deux, double faute, annulation de sanctions égales contre les deux équipes  (50.4)

3) Un joueur n’ayant pas sa licence, présente une pièce d’identité, l’arbitre mentionne au dos de la feuille de marque l’absence de licence et le type de pièce d’identité présentée.

Le joueur signera à la place du  numéro de licence et pourra participer à la rencontre.




Oui
(


Non
(


Vérification des licences, Règlement sportif FFBB art 14

4) L’arbitre siffle une faute personnelle au joueur B10 sur le joueur A4 qui tirait au panier et accorde deux lancers francs au joueur A4.

La faute infligée au joueur B10 étant la 4ème faute d’équipe, le signal des quatre fautes d’équipe sera positionné sur la table de marque, à l’extrémité la plus proche du banc de l’équipe B, dès que le ballon sera à disposition du tireur de lancer franc.



Oui
(


Non
(

Dés que le ballon devient vivant (48.2)
5) A la 4ème minute de la prolongation, le joueur A8 est sanctionné d’une faute personnelle sur le joueur B4 qui n’était pas dans l’action de tirer. Le joueur A8 proteste et est immédiatement sanctionné d’une faute technique. Le marqueur lève ensemble les plaquettes 4ème et 5ème faute.

L’équipe A ayant plus de quatre fautes d’équipe depuis la 38ème minutes de la rencontre,  le jeu reprendra par deux lancers francs pour un joueur de l’équipe B désigné par l’entraîneur B suivi d’une remise en jeu de l’extérieur du terrain, au milieu de la ligne de touche, à l’opposé de la table de marque pour l’équipe B.



Oui
(


Non
(

Faute personnel P2 (>4 fautes d’équipe) réparée par B4 puis Technique joueur T2 réparé par un joueur désigné par l’entraîneur et remise en jeu ligne médiane coté opposé à la table.

6) Un panier marqué involontairement dans son propre panier par le joueur A8 doit être accordé à l’équipe B et inscrit au compte du capitaine en jeu de cette équipe.

L’équipe A bénéficiera de la remise en jeu en ligne de fond.



Oui
(


Non
(

Article (16.2.2)

7) Le ballon devient obligatoirement mort dès que :

· Un arbitre siffle

· Le signal du chronomètre de jeu retentit à l’expiration du temps de jeu

· Le signal de l’appareil des 24 secondes retentit

Oui
(


Non
(
Pour ces trois cas le ballon ne devient pas mort lors d’un tir au panier du terrain  (10.4)

8) Pendant l’intervalle entre les 2ème et 3ème période, le joueur A12 capitaine entraîneur est sanctionné d’une faute technique pour s’être accroché au cercle.

Cette faute technique :

· Est inscrite à son compte en tant que faute de joueur et compte dans les fautes d’équipe

· Sera réparée par deux lancers francs tentés par un joueur quelconque de l’équipe B désigné par son entraîneur.

La troisième période débutera par une remise en jeu en fonction de l’alternance.




Oui
(


Non
(


La faute technique joueur pendant un intervalle compte dans les faute d’équipe (38.4.1) de la 


période suivante (41.1.2)



Désignation du tireur des deux lancers franc par l’entraîneur (7.9), Mise en jeu 3ème période par l’équipe B (12.4.8).

Il n’y a pas de perte de l’alternance  (interprétation du 31/08/2004)

9) L’arbitre de tête pénètre dans la zone restrictive et annonce le nombre de lancer franc. A ce moment, le marqueur intervient pour demander un temps mort

L’arbitre doit-il accorder le temps mort ?

Oui
(


Non
(


L’occasion de temps mort prend fin lorsque le ballon est à la disposition du joueur pour un remise en jeu. (18.2.4) et (18.3.6).

10) A la 9ème minute de la 4ème période, un remplaçant B12 demande un remplacement auprès du marqueur. En cas de panier marqué par l’équipe B, le marqueur devra indiquer aux arbitres qu’une demande de remplacement a été faite dès que le ballon aura pénétré dans le panier.

Oui
(


Non
(
Dans les 2 dernières minutes, le remplacement n’est autorisé que pour l’équipe adverse de celle qui marque (19.2.2). C’est le chronométreur que fera retentir son signal sonore dans ce cas.

11) Il reste moins de 2 minutes à jouer dans la 4ème période, l’équipe B encaisse un panier, le chronométreur  siffle pour demander un temps mort légalement demandé. Suite à ce 1er temps mort , l’entraîneur A demande également un temps mort, la remise en jeu suite à ces 2 temps morts se fera ligne de fond derrière le panneau de l’équipe B.

Oui
(


Non
(
Le temps mort A, consécutif au temps mort B ne change pas le droit au ballon (interprétation 27/06/2006). B a droit au ballon pour une remise en jeu en zone arrière, or nous sommes dans les deux dernières minutes donc remise en jeu ligne médiane, coté opposé à la table de marque pour l’équipe B (17.2.3)

12) L’appareil des 24 secondes doit être déclenché :

· Sur un entre-deux, dès que le ballon est frappé légalement par l’un des sauteurs

· Sur une remise en jeu de l’extérieur du terrain, dès que le ballon touche un joueur sur le terrain

Oui
(


Non
(


Dès que le ballon vivant est contrôlé sur le terrain de jeu (29.1.1)

13) L’arbitre siffle une faute personnelle du joueur A4 sur le joueur B15 qui tirait au panier à trois points. Le panier n’étant pas réussi, l’arbitre accorde trois lancers francs.

Le joueur B15 réussissant son dernier lancer franc, le marqueur fera retentir son signal sonore pour indiquer aux arbitres le remplacement du tireur de lancer franc si celui-ci a été demandé avant que l’arbitre ne mette le ballon à sa disposition pour le 1er lancer franc.

Dans ce cas, l’équipe A pourra également effectuer des remplacements, s’ils ont été demandés avant que l’arbitre ne mette le ballon à la disposition du tireur de lancers francs pour le 3ème lancer franc.



Oui
(


Non
(
C’est le « si » souligné qui donne la réponse fausse. 
Suite au lancer franc réussit, remplacement du tireur et remplacement possible pour l’équipe A. Le remplacement est  possible  jusqu’à la mise à disposition du ballon au joueur pour la remise en jeu (19.2.2/19.2.3 et 19.3.9)

14) Le joueur B4 commet une faute antisportive sur le joueur A12 qui tire au panier depuis la zone à trois points et le ballon pénètre dans le panier. Le joueur A8 est alors sanctionné d’une faute technique.

La décision des arbitres est d’accorder le panier à trois points et de faire reprendre le jeu par une remise en jeu pour l’équipe B derrière la ligne de fond.

Cette décision est-elle juste ?



Oui
(


Non
(
Faute antisportive U1 puis faute technique T2 (aucune compensation), donc A12 tir un lancer
franc puis un joueur B désigné par l’entraîneur B tir deux lancés francs et remise en jeu pour l’équipe B sur la ligne médiane coté opposé à la table de marque (38.4.2).

15) Le chronomètre de jeu doit être déclenché :

· A la suite d’un lancer franc non réussi, lorsque le ballon touche l’anneau.

Le chronomètre de jeu doit être arrêté :

· Lorsqu’un panier du terrain est réussi

Oui
(


Non
(
· Dés que le ballon touche ou est touché par un joueur sur le terrain (49.2)

· Si l’on est dans les deux dernières minutes de la quatrième période ou de chaque prolongation.

16) Une bagarre survient entre les joueurs A10 et B12 sur le terrain. Seul l’entraîneur et l’entraîneur adjoint de l’équipe A rentrent sur le terrain dans le but de prêter leur concours aux arbitres pour rétablir l’ordre mais n’y parviennent pas.

Les joueurs A10 et B12 étant sanctionnés d’une faute disqualifiante, l’entraîneur et l’entraîneur adjoint ne doivent pas être sanctionnés.



Oui
(


Non
(
Situation de bagarre (39.2.2), les entraîneur et entraîneur adjoint ne sont pas sanctionnés 
s’ils sont sortis de leur banc avec l’intention d’aider les arbitres. Un B2 sera inscrit sur la ligne 
de faute des entraîneurs (chaque équipe est impliquée dans la bagarre). 

17) A9 qui bénéficie de 2 lancers francs et de la remise en jeu en ligne médiane, est blessé. Il est remplacé par A10. Avant le 1er tir de lancer franc, le marqueur signale une demande de remplacement de A10, A10 peut-il être remplacé s’il réussi le second lancer franc ?

Oui
(


Non
(
Il faut une nouvelle phase de marche du chronomètre avant que le remplaçant devenu 
joueur ne puisse être remplacé (19.2.4)

18) L’entraîneur de l’équipe A vous demande un temps mort. Quelques secondes après, l’entraîneur de l’équipe B demande lui aussi un temps mort. Sur l’action suivante, l’arbitre siffle une faute personnelle au joueur A4 sur le joueur B10 qui tirait au panier et qui l’a réussi.

Le marqueur fera retentir son signal sonore pour indiquer aux arbitres la demande de temps mort dès que le ballon aura pénétré dans le panier.

Le temps mort sera imputé à l’équipe A.



Oui
(


Non
(


Une faute personnelle est sifflée puis un panier est réussi, le temps mort est accordé sur 


la faute, donc au premier que l’a demandé, temps mort A (18.2.7) et signalé à l’arbitre après
sa communication sur la faute.

19) Lors d’un remise en jeu en zone arrière, A5 prend le contrôle du ballon sur le terrain, au bout de 5 secondes le joueur B5 qui marquait étroitement A5 obtient un entre-deux ; l’entraîneur A demande un temps mort, en raison de l’alternance le ballon revient à l’équipe A en fin de temps mort et celle-ci aura a nouveau 8 secondes pour passer le ballon en zone avant.

Oui
(


Non
(
Il ne reste que trois secondes à l’équipe A pour que le ballon arrive dans la zone avant (28.2.8).

Une nouvelle période de 8 secondes serait accordée si l’action s’était produite dans les deux
dernières minutes de la 4ème période ou de chaque prolongation (interprétation 27/06/2007).

20) Lors d’un tir au panier par A9, le signal des 24 secondes retentit alors que le ballon est en l’air, celui-ci

        continuant sa trajectoire va se coincer dans le support de l’anneau . 

L’arbitre ne doit pas siffler  une situation d’entre deux.



Oui
(


Non
(
Il y a violation des 24 secondes (interprétation 27/08/2006). Pas de situation d’entre deux.

